

Infobrief

Nr. 4/2024 vom 03.03.2024

Ralf Hermes

Am Borberg 13

31787 Hameln

Konto Nr.: DE82 2545 0110 0031 0572 01 SpK HMWBL

Telefon: (0176) 47764415 (mobil)

E-Mail: [ralf.hermes@denkanstoss-hameln.de](mailto:ralf.hermes@denkanstoss-hameln.de)

Ihr Zeichen

Ihr Schreiben

Datum

03.03.2024

## **Liebe Vereinsmitglieder und Freunde, liebe interessierte Menschen im Weserbergland,**

die Resonanz auf unsere Veranstaltungsreihe „EXTREMISMUS GESTERN HEUTE“ ist überwältigend. Die Veranstaltung mit Bernhard Gelderblom erreichte mit 150 Menschen die Kapazitätsgrenze von zedita.

Ein Bildervideo mit radio aktiv Bericht von Christoph Huppert gibt es hier:

<https://www.youtube.com/watch?v=WDAqUi7WYno>

Das Bürgerforum mit dem Impulsreferat des Präsidenten des Verfassungsschutzes bestätigte viele Einschätzungen zum Zustand in Niedersachsen und Deutschland aus amtlichem Munde. Wichtig war uns aber auch das Ermöglichen des Austauschs in den Gesprächsrunden. Hier ein herzliches Dankeschön an alle Akteure für dieses besondere Format. Einen Kurzbericht mit Bildervideo gibt es hier:

<https://hamelnerbote.de/archive/25954>

Gestern mussten wir für den Vortrag mit Frank Werner die „Notbremse“ ziehen und eine Pressinfo versenden, dass die Veranstaltung ausgebucht ist. Wir haben mehr als 140 Anmeldungen, so dass wir Enttäuschungen am Einlass vermeiden wollen.

Für den Vortrag mit Prof. Schröder haben wir bereits über 60 Anmeldungen. Hier versenden wir bald die folgende Presseinfo:

### **Vortrag mit Prof. Dr. Wolfgang Schroeder: „Radikalisiert und etabliert – Die AfD und das Superwahljahr 2024“**

In den vergangenen Jahren haben (rechts)populistische Aktivitäten und Gruppen für viel mediale Aufmerksamkeit gesorgt. Die aktuellen politischen Konfliktlinien verlaufen mit dem Erstarren des neuen Rechtspopulismus mitten durch die Zivilgesellschaft. Die aktuellen Wahlprognosen für die AfD stellen sich nicht nur für die anderen politischen Parteien, sondern auch für die offene Gesellschaft und die Demokratie an sich als Herausforderung dar. Die AfD hat sich im Laufe der Zeit weiter radikalisiert. Warum sind die Wahlprognosen für sie gleichzeitig immer günstiger geworden? Darüber wollen wir mit Prof. Dr. Wolfgang Schroeder als

Mitautor einer Analyse zur Radikalisierung der AfD und ihrer Wählerschaft sprechen. Hintergrund ist dessen Studie der Otto Brenner Stiftung. (Siehe auch: <https://www.otto-brenner-stiftung.de/afd-radikalisiert-und-etabliert/>)

Prof. Dr. Wolfgang Schroeder ist Lehrstuhlinhaber an der Universität Kassel zum Fachgebiet „Politisches System der Bundesrepublik Deutschland – Staatlichkeit im Wandel“

Eine Veranstaltung im Rahmen des Ausstellungsprojektes „Extremismus Gestern Heute“ im Bahnhof Hameln in Zusammenarbeit mit der IG Metall Alfeld-Hameln-Hildesheim.

Der Vortrag beginnt am Montag, dem 11.03.2024 um 19.00 Uhr im zedita Kaisersaal im Bahnhof Hameln.

Der Eintritt ist frei. Um Anmeldung unter [anmeldung@denkanstoss-hameln.de](mailto:anmeldung@denkanstoss-hameln.de) wird gebeten.

Ein ausdrückliches Dankeschön an unser Betreuungsteam im Bahnhof Hameln. Bisher hatte hier Maria Wortmann die Regie übernommen. Jetzt erfolgt ein Wechsel zu einem Team um Cord Petersilie. Schön, dass so viele Menschen sich bereit erklären, die Besetzung zu übernehmen und die Besucher zu betreuen.

Mich erreichte gestern ein Anruf einer Besucherin, die sich ausdrücklich für die freundliche und kompetente Betreuung dort bedankte.

Auch für die Schul- und Gruppenführungen haben wir Verstärkung bekommen, so dass wir die vielen Anfragen bisher gut bewältigen und zusagen konnten.

Beim Treffen der „Allianz gegen Rechtsaußen“ sind neue Ideen für die Zeit nach der Ausstellung entstanden. Für die Kennzeichnung nach außen haben wir verschiedene Logoentwürfe erstellen lassen. Hier eine Auswahl der Entwürfe.

**Was meinen Sie / Was meinst du?**



Besuchen Sie uns ansonsten im Bahnhof. Unsere Ausstellungsbetreuung freut sich über jede/n mit Interesse an einem Gespräch.

Hinweisen möchte ich auch noch auf das Angebot, das Anne-Frank Haus mittels 3-D Brille zu erkunden. Wer so etwas noch nicht ausprobiert hat, im Mittwirklabor von Smart City gibt's die Möglichkeit dazu.

Termine im Infolyer unter: <https://denkanstoss-hameln.de/terror1933>

Mit freundlichen Grüßen

**Karsten Hoxea**

**Andreas John**

**Ralf Hermes**

